

**Zeitschrift:** Folklore suisse : bulletin de la Société suisse des traditions populaires = Folclore svizzero : bollettino della Società svizzera per le tradizioni popolari

**Herausgeber:** Société suisse des traditions populaires

**Band:** 62 (1972)

**Buchbesprechung:** Bibliographie

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Communications

Le musée national suisse à Zurich vient d'inaugurer deux nouvelles grandes vitrines représentant de vieux métiers. La première nous montre la confection des peignes, métier assez connu par la nouvelle de G. Keller. L'on suit la fabrication d'un peigne à partir de la matière première, la corne de bœuf, jusqu'à l'objet terminé.

La seconde vitrine représente un atelier de tonnelier. Nous suivons également le travail de l'artisan qui découpe les douves dans la planche de chêne, puis les assemble pour en former le tonneau. Dans cet atelier, que le musée national a pu acheter après la mort du propriétaire, notre société avait tourné un film qui illustre tous les travaux nécessaires à la confection d'un tonneau. (v. aussi W. Egloff: Ein Faß wird aufgesetzt, N° 7 de la série «les vieux métiers»).

Les sociétés d'histoire des deux cantons d'Appenzell se sont toujours souciées des vieux objets qui risquent de se perdre ou de passer dans le commerce des antiquités. Leurs efforts ont abouti à l'institution de musées régionaux. Quoique assez riches et dotés d'objets rares, ces musées sont trop peu connus. Voici que l'imprimerie Meili à Trogen publie une petite brochure «Appenzeller Museen» qui veut remédier à cet état de choses et présenter les trois musées d'Appenzell, Herisau et Heiden. Espérons qu'à l'avenir les touristes trouveront plus souvent le chemin de ces petits centres régionaux, d'autant plus que les journées pluvieuses ne sont pas très rares au pays au pied du Säntis.

W.E.

## Bibliographie

Le décor héraudique de l'hôtel de ville de Saint-Maurice ou les familles bourgeoises de Saint-Maurice et leurs armoiries. Texte: LÉON DUPONT LACHENAL en collaboration avec ULYSSE CASANOVA; dessins: JEAN-CLAUDE MOREND. — Publié sous les auspices de la noble bourgeoisie de Saint-Maurice, 1971.

A l'occasion de la restauration de l'hôtel de ville de Saint-Maurice, entre 1968 et 1971, la noble bourgeoisie de Saint-Maurice eut l'idée de doter quelques salles de cet édifice d'un décor héraudique. On décida de présenter toutes les armoiries des familles bourgeoises de Saint-Maurice, vivantes et éteintes, et le peintre Jean-Claude Morend proposa un plan d'ensemble pour ce projet. L'exécution du travail exigea une enquête approfondie concernant toutes les familles mauritiennes et sur leurs armoiries. Le résultat de cette étude nous est présenté par la publication que nous signalons à nos lecteurs.

Une première partie retrace l'histoire de l'hôtel de ville qui est en rapport

étroit avec celle de la ville de Saint-Maurice. Ce tableau de l'histoire clair et bien brossé sert de scène à l'histoire des familles. Celles-ci se trouvent enumérées par ordre alphabétique dans la seconde partie de cette luxueuse publication. Les armoiries de chaque famille sont accompagnées d'une courte histoire de la famille, qui en mentionne les membres les plus illustres, diplomates, hauts fonctionnaires et ecclésiastiques, et d'une description du blason, parfois d'une explication des symboles.

S'il y a une chose à regretter dans cette magnifique publication, c'est l'absence des couleurs, solution imposée à la bourgeoisie de Saint-Maurice par les frais de publication trop élevés. Mais tous ceux qui auront admiré et étudié cette bonne centaine de blasons voudront voir, sans doute, les originaux tels qu'ils se présentent maintenant dans les salles de l'hôtel de ville de Saint-Maurice majestueux et resplendissant dans son nouveau décor.

W.E.

## Collaboratore

Dr. PAUL SCHEUERMEIER, Alexandraweg 34, 3000 Berna